

Wir versuchen möglichst mit Schweizer Holz zu bauen. Jedoch werden gewisse Produkte in der Schweiz nicht hergestellt oder es herrscht ein so starker Preisdruck, dass eine Verwendung von Schweizer Holz verunmöglicht wird.

Sie sind im Hausbau tätig und spüren damit den Puls der Bauwirtschaft. Wird

dem Menüplan, was ihr das Leben auch schwer machen wird. Für den Zimmermann, respektive den Bauherrn, wird sie jedoch die Fichte kaum ersetzen können.

werbe?

Ich bin grundsätzlich kein Pessimist. Jede Veränderung birgt ja auch neue Chancen. Versuchen wir sie möglichst früh zu finden und umzusetzen.

INTERVIEW: MICHAEL FÖHN

ganzen Familie erbaut.

1975: Das Werkstattgebäude wird mit dem Wohnhaus erweitert.

1976: Der erste Lernende, Willy Hauswirth, beginnt die Lehre.

AG umgewandelt.

2013: Das Jubiläum zum 50. Geburtstag wird gefeiert.

PD

BUCHNEUERSCHENUNG Die 125 besten Hotels der Schweiz 2014

Die Hotellerie im Saanenland überzeugt

Wer Ferien in der Schweiz verbringen möchte oder ein Top-Businesshotel sucht, kann auf eine Fülle von Orientierungshilfen zählen. Das ist verdienstvoll, doch eines bleibt bei allen Sternen und Qualitätsmerkmalen auf der Strecke: die Gesamtschau der qualitativ hochstehenden Schweizer Hotellerie. Oder die Frage: Wo strahlen die Hotelsterne am hellsten? Der neue Guide «Die 125 besten Hotels der Schweiz» gibt die Antwort.

Der führende Schweizer Hotelexperte Karl Wild und sein Team haben die Top-Häuser im Land besucht, sie nach einheitlichen Kriterien klassiert und kompetent beschrieben. Dieser Führer ist als Serviceleistung für die Gäste gedacht. Gleichzeitig zeigt er aber auch die vielen innovativen und kreativen Köpfe der Branche. Und er würdigt das finanzielle Engagement der privaten Investoren, die die Schweizer Hotellerie mit Milliarden-spritzen zurück an die Weltspitze geführt haben. «hotelleriesuisse freut sich über diese Publikation, welche eine repräsentative Auswahl unserer besten Schweizer Hotels einem noch breiteren Publikum schmackhaft machen möchte. Die Qualitäts-Sterne von hotelleriesuisse leuchten dabei den Gästen den Weg zu tollen Hotelenerlebnissen», so Dr. Christoph Juen, CEO hotelleriesuisse, in einer Medienmitteilung.

Ansporn für die Zukunft

Auch Gstaad Saanenland Tourismus ist hocheifrig über das gute Abschneiden der hiesigen Hotels im Hotelrating: «Wir sind stolz auf die konstant guten Leistungen, die unsere Hoteliers erbringen und freuen uns sehr, dass diese ihre Würdigung erfahren», sagt Barbara Studer, Marketing-Leiterin von Gstaad Saanenland Tourismus. Solche Auszeichnungen und Ratings wertet sie auch als Ansporn für die Zukunft, das Niveau der Dienstleistung und Qualität zu halten und sogar noch zu steigern. Den erfolgreichen Hoteliers gratuliert GST herzlich zur prominenten Erwähnung in dieser Neuerscheinung.

Zwölf Saaner Hotels und der Rückkehrer des Jahres

Es gibt schillernde Persönlichkeiten der Welthotellerie, über die sich Bücher schreiben liessen. Niklaus Leuenberger gehört dazu. Seine weltumspannende internationale Karriere begann der Berner Oberländer bei Peninsula in Manila. Für die Luxushotelkette ging er später nach Hongkong und Peking, kehrte zurück nach Hongkong und wurde schliesslich im chinesischen Guangzhou jüngster General Manager in der Peninsula-Geschichte. Nach neuerlichen Toppositionen in Hongkong und Manila übernahm er 1992 das Peninsula New York, entwickelte und eröffnete



Foto: zVg

das Peninsula in Chicago und wurde Senior Vice President der Peninsula-Hotels. Nach über 25 Jahren bei Peninsula wechselte Leuenberger 2007 für drei Jahre ins New York Palace Hotel und kümmerte sich danach um die Entwicklung eines Hotelkomplexes in Doha.

Jetzt hat der Rückkehrer des Jahres die Aufgabe übernommen, den 300 Millionen Franken teuren Luxustempel The Alpina Gstaad unter die besten Ferienhotels der Welt zu führen. Kein einfaches Unterfangen. Aber wenn einer es schafft, dann

Leuenberger.

Ein erster Schritt dazu ist bereits getan: The Alpina Gstaad wurde von GaultMillau Schweiz zum Hotel des Jahres gewählt.

Bereits bekannt ist, dass Niklaus Leuenberger das The Alpina Gstaad wieder verlassen wird. Mit Abschluss der Sommersaison 2013 wird Leuenberger die Führung abgeben und sich neuen Herausforderungen widmen (siehe «AvS» vom 3. September 2013).

Zwölf Hotels aus dem Saanenland sind unter den besten 125 Hotels der Schweiz 2014 aufgeführt, was für den hohen Standard der Hotellerie in unserer Region spricht.

PD/ANJA MOOSMANN

Die im Rating aufgeführten Hotels aus dem Saanenland: Wellnesshotels: 3. Ermitage Wellness & Spa-Hotel, Schönried; 12. Golfhotel Les Hauts de Gstaad & Spa, Saanenmöser. **Ferienhotels:** 3. Gstaad Palace, Gstaad; 7. The Alpina Gstaad, Gstaad; 12. Grand Hotel Park, Gstaad; 22. Grand Hotel Bellevue, Gstaad. **Familienhotels:** 12. Steigenberger Alpenhotel & Spa, Saanen; 19. Hotel Alpenland, Lauenen. **Nice-Price-Ferienhotels:** 7. Romantik Hotel Hornberg, Saanenmöser; 17. Hotel Alpine Lodge Gstaad-Saanen, Saanen; 19. Hotel Kernen, Schönried; 34. Hotel Alphorn, Gstaad.

«Die besten 125 Hotels der Schweiz 2014», Verlag, Konzept & Realisation: Weber AG Verlag, Thun/Gwatt, www.weberverlag.ch

Details zum Buch: 13,5x21 cm, 226 Seiten, deutsch, vierfarbig, gebunden. ISBN-Nr. 978-3-85932-717-7 Preis: Fr. 39.-, inkl. MWSt., exkl. Versandkosten. www.karlwild-hotelrating.ch